

# 藤岡小学校便り わらたけ

2024年6月25日(火)  
四万十市立藤岡小学校  
校長室から(文責清家)

いまいき すくすく 元気な わらびっ子 No. 9

## 【授業研究】

「どうすれば子どもたちが主体的に学べるのか」「家庭学習を授業に活かすことができれば、自分の課題として授業に臨めるかもしれない」「ICTをどの場面でどう使えば学習効果上がるのか」etc... 先生方は、日々、試行錯誤しながら授業改善に取り組んでいます。



自ら考え(自分なりの課題に対する考えを持ち)

豊かにかかわり合い(友だちの考えと比べながら)



## 【新しい本の紹介】

図書委員さんが本のポップを作って朝会で紹介してくれました。



その本が読みたくなるようなポップですね。



## 【「学校のきまり」について振り返ろう】

児童会役員さんが全校児童にアンケートをとりました。その結果を生活朝会で報告してくれました。(以下は話したとおり)

アンケートの回答ありがとうございました。アンケートの結果と気になるところを伝えたいと思います。全部で3つ「気をつけてほしいこと」があります。

1つ目は廊下のことです。回答では100%になっていましたが、まだ歩いていない人がいるので、走らずに歩くようにしてください。

2つ目はトイレのことです。スリッパの向きが反対になっていることが増えてきているので、使った後は次の人のことを考えて、揃えるようにしてください。

3つ目は下校の仕方です。ほとんどの人が守れていましたが、中には守れていない人がいたので、下校の際は寄り道をせずに帰るようにしてください。

守れていることの方が多いので、今、言った「気をつけてほしいこと」も頑張りましょう。

「学校のきまり」は安全で、お互いが気持ちよく生活するため  
にあります。自分たちで考えて  
行動をおこなっています。

## 【発表朝会1・2年生】

「大きな声ではっきり」と全員が読んでいました。前日まで、校長室にいても



2階の教室から練習している声が聞こえていました。人前で発表する時は緊張して普段の力が出しにくくなるものです。だからこそ、何回も何回も練習をして本番を迎えるのです。

感想も主語を「わたしは」「ぼくは」にして言える人が少しずつ出てきました。「自分は」どう思ったのか、どう感じたのかを言えるようになってほしいです。

中には、「私が1年生の頃には……」と自分の経験を交えて感想を言ってくれた5年生の美咲さんや1・2年生の方に体を向けて感想を伝えてくれた5年生の由依さんもいました。

## 【雨の日の昼休み】 多目的室にて

じめじめと湿度の高い梅雨ですが、蕨岡小の子どもたちは元気です。卓球台を設置するとどんどん人が集まってきて、交替しながら卓球を楽しみました。(写真右)低学年がやりやすいように踏み台を持ってきたり取りやすい場所に球を落としていたりここでも優しさが見えました。



ピアノを開放すると、ここでも小さなピアニストが代わり合いながら心地よい音楽を奏でてくれました。そして、音楽祭で歌う曲を伴奏者の七彩さんが弾き始めると、たくさんの子どもたちが集まって来て、声高らかに歌い始めました。(写真左)みんな本当に上手です。11月の音楽祭も楽しみです。